

BEJAR NUEVA

PERIODICO REPUBLICANO

ORGANO DE LA COALICIÓN REPUBLICANO-SOCIALISTA

La correspondencia administrativa, Pardiñas, 91

La de Redacción, Sánchez-Ocaña, 55.

No se devuelven los originales, publíquense ó no
Anuncios á precios convencionales.
No se publicar ningún trabajo si no viene firmado por su autor.

Número suelto 5 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Un mes	0'25 peseta.
Trimestre	0'75 id.
Semestre	1'50 id.
Un año	3'00 id.

PAGO ADELANTADO

LA POLITICA Y LA HUELGA

A falta de pensamiento sobre qué ocurrir en lo peculiar de la candente cuestión de la huelga; mejor dicho, huyendo de entrar en el asunto y en sus detalles, en el campo patronal y entre las gentes que hacen la causa de los patronos, se dió en la flor de achacar á la pícara política el rompimiento entre obreros y patronos.

Si los trabajadores abandonaron los talleres ú oficinas, en vista de que no obtenía respuesta apropiada la denuncia escrita que del contrato formularon, la política y solo la política era el motor de la resolución.

Si no pudo conseguirse, ni con unas ni con otras gestiones, que los obreros rectificaran su acuerdo y volvieran, sometidos, á sus tareas, sin que se hubiera dado ni un solo paso en la nueva contratación, la política, la odiosa política era la que impedía tan apetecida y previsora cuestión previa.

Si subsiste á través del tiempo el paro, y ni el hambre produce el rendimiento, ni la pena que á todos embarga abate los ánimos de los menesterosos obreros, y persisten éstos en su actitud, es, sin duda, debido á los manejos políticos, á la agitación de los partidos.

Por lo visto, y según el modo de ocurrir de los antes citados elementos, no existe en esta titánica lucha ni un adarme de cuestión social; no se trata de la naturalísima defensa de intereses de clase; no es que los obreros aspiren á mejorar de situación restando alguna cosa á la parte de las utilidades que se lleva el capital para acrecentar sus emolumentos al trabajo.

No, nada de eso; aquí no hay otra cosa que política, política y política, ese ariete destructor, esa perturbadora fuerza que tanto daña y tan á maltraer nos trae.

Esos republicanos, esos socialistas, esas ambiciones personales que son las que mueven el tinglado de los partidos, de esos partidos abominables que Dios confunda, todo eso es lo que, al decir de los señores, produjo la huelga y motiva el que la desdicha se alargue, se alargue.

Se quiere hacer prosélitos llevando el socialismo á las fábricas y á las secciones obreras, han dicho. Por el lado de los republicanos hay una persona que alimenta aspiraciones, que sueña con la Diputación, repiten á todo momento.

Y esto, toda esta monserga con que han entretenido sus ocios, sería no más que una cándida puerilidad, una estulta insipiencia si no fuera que en ello va envuelta la idea de introducir malignamente recelos y desconfianzas, atizando dudas y procurando desconciertos en el campo de los partidarios de los humildes trabajadores.

Haciendo ver que hay interés bastardo en el defensor ó en los defensores de la causa de los huelguistas, naturalmente se produce un efecto pernicioso en el ánimo de los defendidos, y al par una depresión de energías en unos y otros.

Así, pues, no resulta inocente, no, el querer desviar el juicio de las gentes y el poner por delante de sus ojos la política como móvil de determinadas actitudes y gestiones.

Hay malicia, si no es ciega ofuscación, en el hecho de afirmar, como viene afirmandose, que está mezclada la política en la grave cuestión de la huelga.

Y decimos esto porque no quiere significarse con la cantinela tan repetida de que anda al medio de la cuestión la mira política, que lo que anda es el respetable, justísimo impulso de los ideales que ennoblecen y dignifican. Quiérese mostrar que es el mínimo deseo de figurar, el ansia de encumbramiento, la política de bando ó de personalismo, lo que incita y empuja.

La Diputación, el hacer papel en la política local, eso es lo que busca ese señor al halagar á los obreros facilitándoles medios de vida; no es otra cosa. Preponderar, ser más que sus camaradas es la ambición de aquellos otros que dirigen el movimiento societario.

Así piensan y así hablan los detractores de las figuras que sobresalen por el lado del pueblo en este cuadro que la ciudad ofrece. Así quieren que lo crean los demás, y lo repiten al efecto.

Y no vale que los acontecimientos desmientan la gratuita y malévolá aseveración. Vino la elección de diputados á Cortes, estando en su mayor apogeo, en período de agitación el asunto. Era muy del agrado de las masas obreras la labor de ese que con tanto cuidado tiene á los burgueses y á sus simpatizantes. La opinión le era muy propicia; nadie podrá negarlo; y, sin embargo, deja pasar la ocasión, una ocasión como no volverá á tener otra, y ni es candidato, ni hace candidatura.

De mucho bulto es el hecho, terminante, inequívoco; mas, á pesar de serlo, no

declaran su error los acusones, los malmetedores y continúan en su campaña inútil de resta de prestigios.

En su vista, y porque se vea que reconocemos la verdad de las cosas, declaramos leal y paladinamente que sí, que es cierto; que la marcha de los acontecimientos que entre nosotros se desarrollan con ocasión del paro del trabajo, está influida por la política, por una política, como dicen, con la sola diferencia de que no es la política de los bandos, de las personalidades, del arribismo; es la de altos vuelos, de los ideales puros, la buena política, en suma.

¿No querrá verlo así? Ciego será el que no vea á través de una tela de cedaso, que dijo Cervantes.

FILOSOFIA DE LAS HUELGAS

II

La segunda de las luchas, decíamos en nuestro anterior artículo, que sostiene en la actualidad el hombre, va encaminada á mejorar los medios de producción, al progresivo desenvolvimiento del trabajo y á cuanto se relaciona con su utilidad ó beneficio, dentro de las mejores condiciones posibles. Y preguntábamos á continuación: *¿Qué hacemos hoy para mejorar el trabajo?*

Nuestra razón va á abrirnos camino, ancho campo para investigar friamente, con serenidad de juicio y sin ambigüedad de concepto, sobre esta cuestión trascendentalísima. Cuando la llama de la pasión no perturba la inteligencia, ésta penetra hasta donde se encierra la verdad, y allí la persigue, aun cuando el corazón se rebele y se interponga como una infranqueable muralla.

Abramos paso, pues, á la inteligencia.

**

Cualquier negocio, ya sea agrícola, industrial ó mercantil, al ser especulado por un individuo ó por una colectividad, implica, desde luego, un desarrollo activo, un aumento gradual de expansión económica, que se traduce en un determinado consumo de energía. Para que referida especulación propenda á llenar las aspiraciones del negociante ó sociedad negociadora, necesario es que el capital invertido aumente en proporción directa á los medios empleados en hacer del trabajo un efecto útil.

Es decir, que en sana lógica, todo producto beneficioso supone dos factores: consumo en alza é instrumentos activos que hagan consumir.

Veamos un ejemplo práctico.

Un propietario de cierta dehesa guarda en ella mil cabezas de ganado lanar. El primer año que hace pastar en la finca su ganadería, obtuvo de ésta una ganancia de 8.000 pesetas. En el siguiente, aumenta las cabezas á dos mil; pero como la dehesa no es capaz para que semejante número de animales ten-

da de este artículo la población; el camino lo tienen los panaderos abierto, pues nadie les quita el masar.

Sigue el alcalde que se han quejado varias personas de no tener pan en la madrugada, y esto depende de fabricarse el pan por el día, cosa que el Ayuntamiento lo cree muy de justicia y fundada en la higiene; que la escasez de este artículo en algunos días ha dependido de desconocer el número de panes que se necesitaban para el consumo.

Rapela dice que ha visto se ha negado el pan á algunos forasteros y esta es la causa por la que hizo el ruego á la presidencia.

Valle disiente del modo de pensar del señor Rapela y está en todo conforme con la presidencia, pues los fabricantes del pan primeramente ofrecieron las tahonas incondicionalmente á la Corporación y luego restringieron esta oferta á un par de días y terminaron desobedeciendo órdenes de la autoridad cuyo principio hay que saber mantener.

El alcalde dice ha dado órdenes para que después de surtida la población se expendan pan para fuera; pero que la población es antes.

No teniendo más asuntos se levantó la sesión á las 12:30.

LA ELECCION DE CONCEJALES

Se celebró en nuestro pueblo el domingo la anunciada elección parcial de concejales.

Y resultó de la función ciudadana lo que nadie esperaba, lo que nadie suponía; algo extraño, raro, fenomenal, inexplicable casi.

Pero todo tiene su razón de ser; y en esto del modo de proceder de los pueblos, del movimiento popular, si hay quien entiende que no obedece á fundamento alguno, ni á reglas ó leyes determinadas, nosotros entendemos por el contrario que el conjunto, la masa de electores, sigue siempre la pauta señalada por alguna idea ó pensamiento.

En la elección de que nos ocupamos, las cosas no han sucedido como se esperaban, y esto desconcierta y llena de pesimismo á los que no tienen la fe necesaria en la democracia.

En efecto; la creencia general daba como cosa segura el que la Conjunción republicana-socialista llevaría al Ayuntamiento tantos correligionarios ó poco menos cuantas vacantes habían de cubrirse en la parcial elección.

El artículo 29, se decía por casi todo el mundo, será ahora con los conjuncionistas. Y así hubiera sido, de no haber rechazado *el momio*, pues en el acto de la proclamación de candidatos, para los distritos de la Plaza y de la Corredera, no se presentó ninguno que no fuese conjuncionista. En el centro, sí; en el centro se proclamaron tres sin carácter definido, si bien de republicanas ideas.

Pues, á pesar de lo que se creía; no obstante de que el conjuncionismo gozaba favor grande en la opinión, debido principalmente á las recientes campañas que ha hecho en el Concejo beneficiosas en modo extraordinario á los intereses municipales y á los de las clases obreras que constituyen el grueso del censo electoral, cosa extraña, con todo, y con haber formado candidatura muy recomendable, en la que figuraban obreros bien quistos por todos conceptos, esa candidatura ha sido vencida, quedando tres lugares no más, de ocho que pretendía, ocupados por los conjuncionistas.

Ocho días antes, cuatro días antes de la elección no había en Béjar quien no afirmase que de los ocho triunfarían todos; y luego...

¿Qué ha pasado, qué ha habido en Béjar para tan rápido y tan grande cambio?

¿Por ventura no eran los concejales conjuncionistas los que principalmente constituían baluarte fuerte donde se defendían los intereses de la multitud? ¿No han sido ellos, no ha sido por ellos por quienes los obreros han tenido jornales y las desvalidas mujeres alimentación gratuita? ¿Ha ocurrido algo que desdiga toda la gran campaña realizada, que la oscurezca siquiera, que pudiera hacer olvidarla? No, no, no; nada justifica lo sucedido.

Y, sin embargo, por muy estupendo, por muy insólito que resulta lo acontecido, explicación tiene, y no es esa que le dan muchos y consiste en achacar á las gentes la cualidad de olvidadizas.

Nosotros lo explicamos así: la situación es penosa en nuestro pueblo, y necesariamente tiene que serlo en el Concejo.

No es, por tanto, apetecible el cargo de edil, y se requiere para desempeñarle un civismo extraordinario. Agréguese á esto el que suele rehuirse la distinción por modestia.

Súmese luego el letal efecto que á la presente se procura por escépticos y maliciosos, llevando la desconfianza, el temor, la rivalidad al ánimo de los buenos y sencillos.—¿Quién te manda tener quebraderos de cabeza, dicen? ¿No ves que arriesgas tu bienestar, tu libertad, el sosiego de tu familia? Y luego: ¿vas á servir de comparsa, de maniquí á... ¡A tu casa! ¡pastelero á tus pasteles!—Para remate de tanta cizaña como hoy se está cultivando por acá, vino un oficio de la superioridad que acabó la obra de desanimación que con gran empeño se venía levantando.

Todo eso reunido, entibia, hace dudar, acobarda. Pues

eso, eso y nada más es lo que ha sucedido. Eso ha hecho muy laboriosa la confección de candidatura. Eso la desconcertó en tal extremo, que cuarenta y ocho horas antes de la votación nada en firme podía decirse de los candidatos ni aun de los concejales que permanecieran en su puesto.

Y así las cosas, surgieron los animosos, los decididos, y dijeron: fuera la debilidad, é hizo candidatura improvisada, y triunfó.

¿De qué carácter, de qué color es ese conjunto que brotó en la urna? De todo tiene; mas, en general preciso es decir que es de subido color. A los conjuncionistas no podían ahora derrotar las derechas. Es por el otro lado; por la izquierda, por donde ha venido la «debacle».

Es natural. Así lo requiere la situación. He aquí ahora los nombres de los triunfadores. Conjuncionistas Alvaro Herrero y Alejandro Mayor por la Corredera y Germán Lozano por Mansilla. De la otra parte son; de la Plaza Idefonso Hernández, Aniano Valle, Fermín Rivas y Antonino García; de Mansilla Ángel Matas, Joaquín Martín y Tomás Argüelles.

¿Y qué harán los conjuncionistas ante el desastre? ¿Se retirarán, resentidos por el desaire, cómo se ha dado en decir? ¿Antepondrán á esto su civismo, no desmentido?

«Eco el problema».

EL DESAYUNO ESCOLAR

Conforme dijimos en uno de nuestros últimos números publicamos á continuación la lista de los bejaranos residentes en Madrid que por mediación de don Manuel González Andúis remitieron al señor alcalde de Béjar 52 pesetas, con destino al desayuno escolar.

	Pesetas
Marcelino Sánchez	2
Gregorio Terrón	3
Eloy Bejarano	5
Tomás Laso	1
Pedro Olaya	1
Adela Luengo	4
Joaquín Guerrero	5
Francisca Sánchez Bueno	1
Gerardo Prieto	1
Gervasio Gómez Beleña	1
Juan Bullón	2:50
Julio Izcaray	1:50
José Galiano (cuñado de Esteban Sánchez Beleña)	10
Atilano de la Torre	5
Emilia Moreno (viuda de Castaño)	1
Patricio Castaño Moreno	0:50
María Martínez	0:50
Manuel Morales	1
Emiliano Egido	1
José Calvín	1
Ignacio Jiménez Acosta	2
Marino Jiménez Acosta	2
TOTAL	52:00

Estos donativos fueron repartidos en bollos entre los niños más necesitados. La Comisión del desayuno escolar, en nombre de los niños, reitera su agradecimiento á los caritativos donantes.

DE LA HUELGA

Las impresiones de esta semana han vuelto á ser optimistas. Andamos á turnos, pues el final de la anterior fué tremendo. El sábado último fué mal día para los bejaranos acomodados residentes en Madrid. Abultados los incidentes ocurridos aquí dos días antes, y careciendo de noticias exactas por haber sufrido extravío la correspondencia de aquel día, se llegó á creer que en Béjar habían sobrevenido violencias graves.

Afortunadamente, nada de esto sucedía, no obstante que la hoja que los industriales habían remitido conteniendo el reglamento interior para las fábricas y alguna nota para los contratos venideros, había producido entre los obreros pésimo efecto.

Mencionada hoja, de la cual vinieron primeramente algunos ejemplares por el correo, se ha repartido después al público.

No vamos á hacer un estudio de ese documento; las partes interesadas en su contenido son las que deben hacerlo, para tratar después, en negociaciones directas, de acoplar los respectivos derechos é intereses.

Nosotros diremos no más, que, á juicio

nuestro, esos intereses y esos derechos no vemos sean inconciliables; y que á armonizarlos deben enderezarse todos los esfuerzos, dejándose ya y de una vez de empeños de amor propio y de supremacía que constituyen, según hemos repetidamente dicho, el escollo en que se estrella la cuestión, á nuestro modo de ver.

Pincelada simpática tiene el documento. El párrafo que dice: «Somos partidarios de procedimientos suaves. Desearíamos por esto que os descartarais de toda intransigencia. Hemos de convivir todos en nuestra tierra querida, y no sentimos hacia vosotros el deseo poco noble de represalia alguna» hay que declarar que señala una orientación plausible que encomiamos.

Así sea; que campée ese espíritu; que domine en todo, y, entonces, disipados serán algunos otros rasgos no muy atinados que contiene la hoja, como por ejemplo, el de señalar como obstáculo exclusivo á la marcha industrial hacia las novedades el temor que infunde el afán reglamentario que dificulta la acción progresiva como los vendajes atan las articulaciones.

El reglamento, y todo lo demás, hay que suponer no será intangible, sin posible réplica. Para todo ello tienen que verse las partes. Véanse pronto y no se pierda más tiempo, que no es conveniente alargar las penalidades.

Barruntos hay de que se verán. El domingo último, recado verbal que los patronos enviaron á la Casa del Pueblo, así lo señala. Después, esa corriente de aproximación parece persistir, pues si allá se esboza, aquí se ha dibujado muy claramente dirigiendo la Central textil oficio á los patronos, poniéndose á su disposición para emprender las negociaciones.

Ese, ese es el buen camino; no otros de que ni queremos hablar. Sigán unos y otros por él, y salgamos cuanto antes del atolladero asfixiante.

NOTICIAS

Emigración

Lenta, pero persistente, continúa la emigración en nuestro pueblo.

Marchan las gentes á distintos puntos en busca de trabajo.

Algunos jóvenes han sentado plaza de voluntarios para Africa. Hoy parten dos de éstos llamados Eusebio Casquero y Julián Hernández Pascual.

La Casa Consistorial está convertida en refugio de los desamparados pasando por allí infinidad de hijos de la población en demanda de documentación gratuita y de socorros diferentes. A todos se atiende cual corresponde en el triste estado actual.

AVISO

Mañana, 26 de Abril estarán de guardia para el servicio público las farmacias de la señora Viuda de Poyo y la del Dr. Brochín.

A LOS ENFERMOS DE LOS OJOS

CLÍNICA DEL DR. ALONSO

El DR. ALONSO, de la Facultad de Medicina de Salamanca, profesor agregado del Instituto Oftálmico nacional y profesor alumno del Instituto del Dr. Rubio, de Madrid, oculista de la Beneficencia provincial y Municipal de Salamanca, establecerá su consulta en Béjar en la Fonda de España, desde el 1.º al 20 de Junio para los enfermos de la vista que deseen consultar ú operarse.

Preguntad por el DR. ALONSO FONDA DE ESPAÑA

BEJAR.—Est. tip. de S. Sánchez.

ga pasto suficiente, decide el dueño adquirir otros terrenos colindantes al suyo y de este modo logra mantener su crecida ganadería para que al final del segundo año su beneficio sea mayor.

Consecuencias: 1.º El capital del propietario experimenta una utilidad. (Producto beneficio.) 2.º La dehesa mejora al comprarse nuevos terrenos. (Consumo en alza.) 3.º La ganadería se multiplica. (Instrumentos activos que hacen consumir.)

Esto mismo puede también aplicarse á la industria y al comercio en general.

Volvamos la hoja.

¿Qué le sucedería á otro propietario, que no habiendo aumentado su primitiva finca, hace de sus terrenos pasto para dos mil cabezas, lo que antes era para un millar? Pues sencillamente ver agotados sus ingresos á medida que desfallecían sus ovejas hambrientas. Eso sería un error imperdonable. El fracaso de un hombre falto de condiciones para el negocio.

Por no mejorar los medios de producción, se perdió un principio de vida, se agotó una fuente de bienestar.

En nuestro próximo trabajo estudiaremos el fracaso en otros aspectos de nuestra actividad industrial, que si empobrecida la vieron nuestros ojos, faltos de luz debieran quedar para que no miraran tanta y tanta miseria.

GALIANO.

EL 1.º DE MAYO

El viernes próximo es el día en que el proletariado mundial ha de movilizarse, cumpliendo el acuerdo del Congreso Socialista Internacional de París de 1889, lleno de entusiasmo, como si la lucha de la razón y de la justicia nos recordara aquellos bravos llamados Padilla, Bravo y Maldonado, única forma de conseguir nuestras aspiraciones y por consiguiente cesen las desventuras que el capitalismo, con sus continuados atropellos, acarrea á la clase menesterosa.

Abandonando las necias preocupaciones en que veinte siglos de tinieblas nos han sumergido la Iglesia y el Estado, en este glorioso día lo dedicamos para exigir de los Poderes públicos la terminación de la guerra de Marruecos, é interín dure ésta, que vayan á ella los hijos de los ricos, como van los hijos de los pobres; derogación de la bochorrosa ley de Jurisdicciones; extensión de los beneficios de la ley de Accidentes del trabajo á los obreros agrícolas; reducción de la brutal jornada de trabajo que realizan los dependientes de comercio; supresión del trabajo nocturno en el ramo de la panadería.

Además, se pedirá también al Gobierno legisle leyes y disposiciones en favor de las Cooperativas y Mutualidades obreras, autorizando á éstas para tener farmacias propias siempre que cumplan las leyes de Sanidad, y según proyecto aprobado por el Instituto de Reformas Sociales en 10 de Febrero de 1909; amnistía para todos los procesados y condenados por delitos políticos y sociales.

Y en este día 1.º de Mayo, fecha impuesta por nosotros, la dedicamos para reclamar de los Poderes públicos la jornada de ocho horas; agitar á las masas obreras para que conozcan la unidad de criterio que debe existir en nuestra clase proletaria y educarse para la lucha política, única forma de conocer sus fuerzas y el poderío de su unión y que por medio del sufragio llevar á las Cortes y Municipios hombres conscientes, representantes emancipados, hombres enagenados de odiosas tutelas que á la vez tengan la valentía de separarse de los partidos burgueses y arraigar en ellas el espíritu de clase, haciendo efectiva la unión de los explotados de todos los países.

Esta manifestación universal del día 1.º de Mayo unifica en un inmenso partido Internacional á los productores que prueban su solidaridad en la lucha contra el capital.

Y así como la burguesía no ha podido instituir más que fiestas nacionales: el 14 de Julio en Francia, 4 de Noviembre en los Esta-

dos Unidos, y el cristianismo que tuvo la ambición de por medio de su religión á ser el dominio del género humano, no ha podido celebrar sus excelentes fiestas más que en una parte limitada de la tierra, el proletariado, por primera vez en la historia derrumba en 1871 la columna de Vendome que simbolizaba las tiranías y odios entre diferentes pueblos; crea la Manifestación Universal que pone en pié revolucionario á blancos de América y Europa, negros de Africa y de Asia, amarillos de la China y el Japón para reclamar la emancipación del trabajo.

Y así como las fiestas del Estado ó sea la burguesía separa á los hombres en naciones rivales al estar constantemente armadas para destrozarse, la manifestación que en dicho día celebran los trabajadores solidariza la fraternidad humana en la tierra proclamando la paz.

Este acabado y perfecto internacionalismo es un ideal hermoso, grande, sublime por su amorosidad; es la bandera de combate ante la cual desfilan anualmente las fuerzas revolucionarias del mundo, preparándose para dar la batalla á la burguesía y á cuantos defienden su causa.

Esta *lucha de clases*, este Ideal movilizan las huestes que se lanzan á la lucha guiadas por el razonado examen de justicia y persuadidos de que *todos necesitamos de todo* y cada hombre nacido es útil á sus semejantes, todos á crear ninguno á destruir.

A los utópicos, á los ilusos, les decimos: el día 1.º de Mayo debemos inculcarlos en la mente de nuestros hijos, de nuestras compañeras, para que mañana tengan conciencia de las redentoras ideas y peleen por ellas hasta alcanzar su triunfo. Es necesario enseñar lo que encierra la gloriosa fecha, pues así no podrán descender por la pendiente de la esclavitud grosera. Es necesario realizar «el heraldo del venturoso porvenir que nos aguarda más allá de las fronteras del capitalismo, en el campo de la ciencia del trabajo».

¡Llor á los mártires de Chicago!

¡Viva la unión de todos los explotados!

¡Viva el 1.º de Mayo!

ESTEPACO.

AYUNTAMIENTO

Notas de la sesión subsidiaria celebrada el día 21 de Abril de 1914

Dió principio á las once y cuarenta y cinco presidiendo el señor González Clemente y asisten los concejales Valle y Rapela.

Leída y aprobada el acta de la anterior sesión el secretario da cuenta del siguiente

Despacho diario

Oficio del gobernador civil de la provincia, ordenando al presidente del Ayuntamiento le dé cuenta, remitiéndole copia, de los acuerdos que se tomen en sesión, en virtud de las repetidas denuncias que se han hecho.

El alcalde dice que á pesar de ser un oficio dirigido á él, da cuenta del mismo para que sus compañeros estén al corriente de lo que ocurre. El no conoce ni tiene idea de que se hayan hecho por la Corporación cosas denunciadas, pues ha procurado en todo estar dentro de la ley. Agrega que se cumplirá lo ordenado.

Solicitud de María Martín Ramírez pidiendo socorro para ir á Madrid á ser operada, según acredita por certificación facultativa.

El presidente manifiesta le consta ser urgente el caso, por lo que pide se resuelva concediendo lo de costumbre. Conformes.

Aprobación, por la comisión correspondiente, de las cuentas presentadas por el administrador del hospital. Conformes.

Declaración de vecino á favor de don Cristino Ortigosa en virtud de haber transcurrido el tiempo requerido por la ley.

Valle pone en conocimiento del Ayuntamiento que el inspector de carnes autorizó la venta de un choto muerto fuera del matadero por encontrarle en buenas condiciones para el consumo. Aprobado.

Sigue Valle diciendo que ha autorizado á

la hermana de una profesora de primera enseñanza para desempeñar el cargo mientras dure la enfermedad que sufre dicha profesora, y que también es maestra la que ha de sustituir. Conformes.

Por la comisión de Hacienda el alcalde da cuenta de haberse recibido una carta de pago por valor de 1.692 pesetas remitidas á cuenta del primer trimestre de consumos, y que á pesar de ser muchas las cargas que tiene este Ayuntamiento, como se ve, no olvida nada de sus deberes.

Continúa la presidencia diciendo que á pesar de las gestiones que ha hecho por saber á quien se destinaban las 23 pesetas que por giro postal recibió de Alcazalquivir, no se ha logrado nada; que procura dar la mayor publicidad hasta averiguar si quizá sea equivocación de destino.

Que las obras emprendidas para socorrer á los obreros necesitados tocan á su fin, al mismo tiempo que los fondos de que se disponía, añadiendo que aún quedan unas 2.000 pesetas en la casa de banca, cantidad que se ha de invertir en pagar á la Cocina Económica y Casa de Caridad, y si los compañeros no creen otra cosa, el resto debe aplicarse á continuar dando raciones á las viudas y huérfanas. Conformes.

Que el plazo que ha de estar expuesto al público el expediente de empréstito sobre los cupones termina el día 25 y cree que así que salga el expediente para su destino debe salir también una comisión tras él, para gestionar se logre cuanto antes su aprobación, pues no se puede esperar ayuda de nadie en virtud de lo ocurrido con otro expediente que está durmiendo tranquilamente y sin que nadie se cuide de él; la comisión podían formarla personas de la localidad ó encargárselo á alguna Agencia por estar éstas más al corriente de la marcha de estos asuntos; en fin, que bien por unos ó por otros sean seguidos de cerca los pasos que ha de dar el expediente.

Rapela pregunta cuando van á tomar posesión los concejales elegidos en las elecciones del pasado domingo, contestándole el presidente que han de tardar lo menos unos doce ó quince días.

Rapela dice que en virtud de salir el expediente antes de que tomen posesión los nuevos concejales, se nombre una comisión de vecinos.

Valle manifiesta estar muy conforme con la presidencia y le place la marcha que se quiere dar al asunto; cree ha de ser de gran resultado; que la comisión sea presidida por el alcalde y le acompañen dos vecinos.

Al presidente le agrada ver la complacencia de sus compañeros y dice cree que la manera más fácil es la de dar el asunto á una Agencia, si bien entiende es conveniente madurar la idea en los días que faltan y hasta que salga el expediente de Salamanca. Conformes.

Valle pide se abone el billete para Salamanca á un quinto por carecer su familia de recursos, según le consta.

El presidente manifiesta haber recibido idénticas peticiones, que las cree muy de justicia, y no quiso resolver pues la generalidad de los que ahora piden son verdaderas necesidades; cree se les debe de conceder á todos por igual billete de ida y vuelta, siendo personas conocidamente pobres.

Rapela conforme y que la presidencia se dirija comunicando esta situación al ministro de la Guerra y ver de conseguir los billetes del Estado.

La presidencia le contesta que el Estado da órdenes y manda sin cuidarse de la manera que se han de cumplir, que para eso da su tiempo, que se puede ir á pié y que á nosotros nos toca suplir la falta de humanidad de las disposiciones indicadas.

Rapela ruega á la presidencia suplique á los panaderos que masen, contestándole González Clemente que la presidencia no puede atender el ruego del señor Rapela porque la Alcaldía no debe suplicar y menos á quien no puso ningún veto más que si fabricaban para fuera, ó sea para los pueblos, no les daría salida del pan, hasta que estuviera surti-

SECCION DE ANUNCIOS

BEJAR NUEVA

SEMANARIO DE BÉJAR

ORGANO DE LA CONJUNCION REPUBLICANO-SOCIALISTA

Publica artículos sobre cuestiones políticas, extensas informaciones de los asuntos más interesantes que afectan á Béjar y su partido, noticias locales y generales, etc., etc.—Admite anuncios para esta plana desde 0'25 ptas.

SE VENDE

una bicicleta en buenas condiciones fuerte, con timbre, bocina y freno, valiendo hasta para viaje.

Darán razón en la imprenta de este periódico.

Disponible

DISPONIBLE

SE VENDE

una colección completa de patrones para toda clase de uniformes militares.

En esta imprenta informarán.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Parador de San Miguel
Y FABRICA DE GASEOSAS

—DE—

MARTIN RAMOS

Plaza de la Corredera y Calle de la Libertad.—**BÉJAR**

Espaciosas y ventiladas habitaciones con luz y timbres eléctricos.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Atención, compradores

Arroces selectos de 0'25, 0'30 y 0'35 los 450 gramos; azúcar mate terrón blanca 1.^a, á 0'45 los 450 gramos; azúcar pilón gruesa blanca 1.^a, á 0'55 los 450 gramos; pastas italianas para sopa clases fideos, macarrones y cortadas ocho formas á 0'40 los 450 gramos. Vinos de Jerez seco y dulce á 0'60 y 0'80 medio litro; rico ojén anisado á 0'90 medio litro; café Puerto Rico y caracolillo tostado clases superiores á 2'50 los 450 gramos; pescados varias clases y precios; en salmón, calamares, merluza, congrio, lenguados, besugo, selectas clases; melocotón en almíbar y rica pasa suelta de Málaga. En calzado y alpargatas siempre barato y buenos géneros.

Ciriaco Gil, Mayor, 91

DISPONIBLE

Provincia de

Sr. D.